



## あいさつ名人になるための 4つの「あ」

副校長 黒須 正吾

新年度が始まり、早1か月がたちました。子どもたちは新しい担任、新しい友達との関係性を築きながら、学び始めています。先週の土曜学校公開にはのべ420名を超える保護者の皆様、地域の皆様にご来校頂き、子どもたちの授業の様子をご覧いただきました。保護者の皆様に見守られて嬉しそうにしている子もいれば、緊張して普段通りの活動ができていなかった子もいたようで、反応は様々だったようですが、子どもたちの日頃の様子を垣間見ることができたのではないのでしょうか。

さて、私は毎朝、とまではいきませんが、可能な限り子どもたちの登校時間に東門に立ち、登校の様子を見守り、あいさつをするようにしています。明るく元気にあいさつをすることで、今日一日、元気なスタートを切ってほしいというメッセージを送っているつもりです。それと同時に、子どもたちはどんな顔をして登校しているのか、誰と登校しているのか、返事の声はどのくらいか・・・などから、子どもたちの一日の過ごし方に思いを馳せています。元気の良い返事が返ってくる子からは、前向きな気持ちを感じますし、逆に声が小さい子、返事がない子を見かけると、大丈夫かな、などと思うわけです。

あいさつをすることは精神衛生上、様々な効果が得られると言われていています。まず、あいさつすると何より気持ちがいいです。また、相手にとっても気持ちの良いものですので、相手からの印象が良くなり、人間関係がよくなります。また、努めて明るく、笑顔で、元気よくあいさつをすると、その行動につられて心も明るく元気になってくるのだそうです。元気にあいさつをする子は、ほぼ例外なく前向きな子なのですが、前向きだからあいさつをするだけでなく、元気にあいさつをすることでどの子も前向きになってほしいと思うのです。

そこで、上手にあいさつができる子、すなわち「あいさつ名人」になるための4つの「あ」を校内に掲示して、あいさつが上手になるように取り組んでみることにします。4つの「あ」とは・・・

「あ」いてのめをみて・・・あいさつする人の目を見てあいさつしましょう

「あ」いてにきこえるこえで・・・ちょうどよい声であいさつしましょう

「あ」かるいえがおで・・・ニコニコと笑顔であいさつしましょう

「あ」いてよりさきに・・・自分から先にあいさつしましょう

の4つです。このことは、全校朝会でも話をする予定です。

ちょうど5月12日(月)から16日(金)まで、社会を明るくする運動のあいさつ運動が行われます。3年生以上の有志の児童・生徒が日替わりであいさつ当番となり、本校と柳沢中学校の校門に立って登校してくる子たちにあいさつをします。これには保護司や民生委員の皆さんなど、地域の方々も集まっていますが、保護者の皆様も家の前や通勤の途中など可能な限りで構いません。是非子どもたちにあいさつを送ってください。地域ぐるみ、街ぐるみであいさつ運動に取り組んでいければ、さらに安心・安全なまちづくりも実現できるはずです。ご理解、ご協力の程、どうぞよろしく申し上げます。



# 転出教職員より



三澤 亘潤 校長先生

価値があると信じることを、精一杯、追求した4年間でした。  
着任以降、申し上げてきた「ひまわりの約束」が、子どもたちの心に届いていたら、うれしいです。

先生

素直で豊かな心をもった保谷第二小学校の子どもたちと過ごすことができたのは、かけがえのない宝物です。毎日、子どもたちの元気な笑顔や素直な気持ちに触れながら、私自身もたくさんの学びと成長をいただきました。

保護者の皆様、地域の皆様には、暖かいご支援とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。

この経験を胸に、新たな場所でも子どもたちと向き合っています。今後も皆様のご活躍を応援しています。本当にありがとうございました。

先生

離れて僅かですが、ホニ小を懐かしく思います。子どもたちの明るい挨拶に、いつも私の気持ちも明るくなりました。お世話になり、ありがとうございました。花プロジェクトや代表委員会に関わったことも、良い思い出です。ぜひ、これからも笑顔と花の豊かな学校として、輝いてください。一人一人の希望が叶うよう、心から願っております。

先生

3年間というとても短い期間でしたが、本当にお世話になりました。いつも保谷第二小学校の子どもたちの元気で明るい姿に力をもらっていました。保谷第二小学校を離れるのはとても寂しいですが、皆さんの笑顔を思い出しながら、新しい学校でも頑張っていきたいと思います。本当にありがとうございました。

(スクールカウンセラー)

保谷第二小学校で過ごした6年間、たくさんの素晴らしい出会いに恵まれました。ありがとうございました。別れは寂しいですが、出会ったからこそ別れがあります。ホニ小でお会いできた皆さんに、これからも多くの意味深い出会いがあるよう願っています。またいつかどこかで！

(副校長業務支援)

5年間お世話になりました。

勤務中にはタブレット管理も担当し、児童の皆さんとはタブレットを通して交流する機会がありました。タブレットは学習の強い味方。これからも大事に使って、学びを深めていってください！

## 生活指導部

春らしい暖かな陽気から汗ばむ初夏の陽気が変わってきました。新学期が始まり、1ヶ月が経過しました。お子様が安心して登校することができるよう、登下校の仕方や持ち物、登校時間などについて改めて一緒に確認していただきたいと思います。ご家庭にご協力いただくことが多くなりますが、どうぞよろしくをお願いいたします。

また、GWが明けると、運動会に向けての練習が始まります。熱中症予防のための水分補給も必要になります。学校の水も安心して飲んでいただける状況ですが、水筒を持参することも可能です。学校では下記の点を見童に指導いたします。

- ・学校に水筒を持ってくる場合は、必ず記名をする。
- ・水筒の中身は水またはスポーツ飲料、お茶
- ・水筒は学級で決められた場所に置き自己管理する。(机の上や席の周りには置かない)
- ・歩きながら水分補給はしない。
- ・氷を口に入れない。
- ・原則、授業中や登下校中は飲まない。
- ・必ず毎日、水筒を洗浄し、中身を入れ替える。
- ・学校に置き忘れた水筒の中身は、翌日は絶対に飲まない。

上記の内容の共通理解をお願いいたします。また、運動後に汗が拭けるように、汗拭きタオルの準備もお願いいたします。

生活指導主任

## 体育的行事委員会

今年は、5月24日(土)に運動会が実施されます。運動会に向けて5月7日(水)から、本格的に練習が始まります。体調や怪我に十分に注意しながら、頑張る子どもたちを支援してまいります。暑さ対策として、水筒や汗ふきタオル等のご準備をお願いします。また、例年通り、本番前の21日(水)に体操着を子どもたちが持って帰りますので、当日までに洗濯をしていただきますようお願いいたします。運動会当日、目を輝かせながら競技や演技に取り組む子どもたちに、温かいご声援をよろしくをお願いします。

体育的行事委員長

## 集団下校について

5月9日(金)に風水害の設定で集団下校訓練があります。昨年度末にご自宅の住所を基に地区班が新しく編成されています。9班については、下校コースが異なる児童がいますが、学校から遠いこと・ご自宅の場所が近いこと・青梅街道を渡ること等を考慮し、安全面から全員赤コースで下校することとします。他班の児童はそれぞれの下校コースで下校します。よろしくをお願いします。 避難訓練担当

## ご家庭における交通安全指導について

交通事故は下校後の時間帯に多く発生しているとの警視庁のデータもあり、学校における指導とともに、ご家庭における安全指導のご協力が重要であると考えております。

西東京市においても以下のURL閲覧を推奨しております。ご家庭でのご指導の際、併せてご参照ください。

警視庁公認交通安全情報サイト  
<https://www.safetyaction.tokyo>

